ПОРЯДОК СЛОВ В АНГЛИЙСКОМ ПРЕДЛОЖЕНИИ
1. В английских предложениях необходимо соблюдать строгий порядок слов. Так, в повествовательных предложениях соблюдается следующая последовательность:

	ПОДЛЕЖАЩЕЕ
	СКАЗУЕМОЕ
	ДОПОЛНЕНИЕ
	ДРУГИЕ ЧЛЕНЫ ПРЕДЛОЖЕНИЯ


Порядок слов в вопросительном предложении зависит от того, какой тип вопроса мы ставим.

Общий вопрос направлен на выяснение общей информации. Ответ на него в виде: да/нет.
	ВСПОМОГАТЕЛЬНЫЙ ГЛАГОЛ
	ПОДЛЕЖАЩЕЕ
	СКАЗУЕМОЕ
	ДРУГИЕ ЧЛЕНЫ ПРЕДЛОЖЕНИЯ


Например: Do you go to school every day?

                    Have you ever been to Rome?
Специальный вопрос направлен на получение более подробной информации и начинается он с вопросительного слова: What? Why? When? Where? How и т.д.
	ВОПРОСИТЕЛЬНОЕ

СЛОВО
	ВСПОМОГАТ. ГЛАГОЛ
	ПОДЛЕЖАЩЕЕ 
	СКАЗУЕМОЕ
	ДР. ЧЛЕНЫ


Например: Where do you live?
                     Hoe did you get here?

Вопрос к подлежащему начинается с Who  или What и направлен на подлежащее:

	WHO \ WHAT
	СКАЗУЕМОЕ
	ОСТАЛЬНЫЕ ЧЛЕНЫ ПРЕДЛОЖЕНИЯ


Например: Who came home late?
Разделительный вопрос состоит из двух частей. Первая часть имеет форму утвердительного предложения, затем ставиться запятая и выносится сначала вспомогательный глагол, в зависимости от того, какое время употреблено в данном предложении, а затем подлежащее заменяется соответствующим местоимением. Если первая часть предложения положительная, то во второй ставится частица not. Если первая часть отрицательная, то вторая – положительная. Например, 
I go to school every day, don’t I?
Mother was at home yesterday, wasn’t she?

Dan hasn’t done his homework, has he?

Времена английского глагола

 В английском языке много различных групп времен. Необходимо помнить, что у каждого времени свой вспомогательный глагол.

PRESENT SIMPLE
НАСТОЯЩЕЕ ПРОСТОЕ

Образование: в этом времени глагол в предложении употребляется в своей начальной форме. Только в 3-м лице единственного числа к глаголу прибавляется окончание s (es). 

I study at the university. He studies at the university.

Чтобы образовать отрицательное предложение, необходимо поставить вспомогательный глагол DO (DOES для 3-его лица, единственного числа: he, she, it). 
Do I study at the university?  Does he study at the university?
Употребление:

1.обычное регулярно повторяющееся действие:


I do my homework every day.
2.неоспоримая истина:


The Earth is round.

3.состояние характерное субъекту:


Helen plays the piano very well. (это не значит, что она играет на нем регулярно, она просто умеет это хорошо делать).

4.после if, when, as soon as вместо будущего в придаточных предложениях условия и времени:


If the weather is fine we’ll go for a walk.
5.будущее по расписанию:

The train leaves at 5 tomorrow.
6.вместо continuous, с глаголами, которые не употребляются в continuous:

I think you are right.
Слова, которые служат подсказкой для Present Simple: usually, sometimes, often, always, seldom, every...
PAST SIMPLE
ПРОСТОЕ ПРОШЕДШЕЕ 
Образуется путем прибавления к глаголу окончания ed, если глагол правильный. Если глагол не правильный, то выбирается вторая форма неправильного глагола. Для образования отрицательной и вопросительной формы используется вспомогательный глагол DID.

Например:  I played football yesterday.



I went to the library.

Употребление:
1.обычное регулярное действие в прошлом:


Last year I went tot school every day.
2.однократное действие в прошлом:


Yesterday I came home late.

3.ряд последовательных действий в прошлом:


I came home later, had dinner, read newspaper and went to bed.

Слова, которые служат подсказкой для Past Simple: last, ago, yesterday, the other day (на днях), все вопросы начинающиеся с When…?.
FUTURE SIMPLE

БУДУЩЕЕ ПРОСТОЕ
	WILL + V


Например:  You will write this report tomorrow.

Вопрос: Will you write this report tomorrow?

Отрицание: will + not = won’t

   I won’t write this report tomorrow.

Употребление:

1. Регулярное или однократное действие в будущем:
I will go to the library every week next year.

2. Спонтанное решение относящееся к будущему времени:
I’ve left the door open. I’ll go and shut it.

3. Для выражения обещания, согласия или предложения сделать что-либо:
That bag looks heavy. I’ll help you with it.

Can I have my book back?  - Of course. I’ll give you this afternoon.

Will you please be quite? I’m trying to concentrate.

Слова, которые служат подсказкой для Future Simple: tomorrow, next, soon.
PRESENT CONTINUOUS
НАСТОЯЩЕЕ ПРОДОЛЖЕННОЕ
	IS/ AM / ARE  + V ing


Например: I am reading. He is singing. They are playing.

Отрицательная частица not прибавляется к вспомогательному глаголу.


Например:  I am not reading. Am I reading?

                    He isn’t singing. Is he singing?
Употребление:
1.длительное непрерывное действие происходящее в данный момент:


They are writing.

2.запланированное действие в будущем с глаголами движения:

I am going to the theatre tonight.
3.длительное действие в настоящий период времени, но не обязательно в данный момент:


I am preparing for my exams. 
4.с always – раздражение:


You are always talking at the lessons! Вечно вы болтаете на уроках!
5. постепенное изменение состояния. Можно без указания времени.


The prices are rising. Цены растут.

Слова, которые служат подсказкой для Present Сontinuous: now, at this moment.
ГЛАГОЛЫ, КОТРЫЕ НЕ УПОТРЕБЛЯЮТСЯ В CONTINUOUS
В связи с тем, что времена группы continuous обозначают какое-то временное действие, есть глаголы, которые носят постоянный характер и не могут быть временными. К ним относятся:
1. глаголы чувственного восприятия: to see, to hear.

2. глаголы, относящиеся к умственной активности: to rnow, to believe, to think (в значении полагать), to doubt, to feel ( в значении иметь мнение), to guess, to imagine, to mean, to realize, to recognize, to remember, to suppose, to understand.
2. глаголы желания: to want, to wish.
3. глаголы чувства: to love, to like, to dislike, to hate, to prefer.
4. глаголы, обозначающие отношения: to be, to have, to contain, to depend, to belong, to concern, to deserve, to fit, to include, to involve, to matter, to need, to own to possess, to appear, to resemble, to seem.

5. глаголы, обозначающие физические свойства предметов: to measure, to taste, to smell, to sound, to weigh.

6. глаголы влияния: to astonish, to impress, to pleas, to satisfy, to surprise. 

Обратить внимание! Некоторые из перечисленных глаголов могут иметь другие значения, которые могу иметь временный характер и тогда мы можем их употреблять в данном времени. Например:

I have a car. (никогда в continuous).

I am having dinner now (другое значение).
I see a cat.

I am seeing him off (see off - провожать).
PAST CONTINUOUS

ПРОШЕДШЕЕ ПРОДОЛЖЕННОЕ
	WAS / WERE + V ing


Например:


I was reading yesterday at 5.


I wasn’t reading.


Was I reading?

Употребление:
1.длительное действие в прошлом:


I was sleeping yesterday from 3 till 5.
2.в сложноподчиненных предложениях, где одно действие прерывает другое:

When  I came (однократное действие) home, my mother was cooking (длительное действие) dinner.
3. в сложноподчиненных предложениях, где два одновременных действия:


While I was sleeping, farther was reading. 

4.постепенное изменение состояния. Можно без указания времени.

It was getting dark. Темнело.
5.с always – раздражение.

You were always late for the lessons! Вечно ты опаздывал на уроки!
Слова, которые служат подсказкой для Past Continuous: at 5 o’clock, at that moment, from 6 till 7, другое действие в прошлом, the whole day yesterday. 
Обратить внимание! Для употребления этого времени в предложении обязательно должны быть указывающие слова и соблюдены все условия: действие должно носить длительный характер и мы хотим подчеркнуть эту длительность.

 Yesterday I was reading. (нельзя! Нет указателя когда я читал, 24 часа читать невозможно).

Yesterday I was reading the whole evening. 
Сравните:



Yesterday at 5 I came home (однократное действие).


Yesterday at 5 I was doing my homework. (длительное действие).
PRESENT PERFECT
НАСТОЯЩЕЕ СОВЕРШЕННОЕ
	HAVE / HAS + III ф.


The Present Perfect tense обозначает:
1. Совершенное действие имеющее результат в настоящем времени (связанное с настоящим). Совершенность действия обычно выражается при помощи наречий: 
	recently
	lately
	already
	just


в утвердительных предложениях и  
	yet


 в вопросительных и отрицательных.
I've recently (lately) spoken to him on the phone. 
I'm afraid I've forgotten my key. 
Do you want some more coffee? - No, thanks, I've already had enough.

Has your younger brother left school. 
Mary has just gone out.
My mother is angry because I've lost my watch.

Результат в настоящем времени также может выражаться другими действиями, стоящими в одном из настоящих времен (Present Simple, Present Continuous) в сложных предложениях.
It's the best salad I have eaten in this restaurant.
It's the second time I have seen this film.
This is the only place he's been to.
This is the first time I've felt really relaxed.
The Present Perfect часто используется с такими показателями времени как:

	today
	this morning
	this week
	this year


 если данный период еще не закончился. 
I have written three letters this morning, (when it is still 'this morning')
Необходимо помнить, что  the Present Perfect нельзя употреблять с точными указателями времени, такими как  yesterday, last time, a year ago, the other day, etc. В таких предложениях употребляется the Past Simple, e.g.:
Deborah has ironed your shirt. (подчеркивает результат)
Deborah ironed your shirt yesterday morning. (подчеркивает время)
2. Незаконченное действие, которое началось в прошлом, длилось некоторое время и продолжает длиться до сих пор. Начальная точка времени, с которого началось действие, обычно выражается с помощью:
	since
	ever
	lately

	for
	never
	recently

	always
	often
	all my life

	so far
	
	


They have been married for 20 years.
I've lived here since 1992.
Have you ever ridden a helicopter?
I have never tasted papaya.
She's been here several times before.
THE PRESENT PERFECT CONTINUOUS
	HAVE / HAS + BEEN + V ing


1. The Present Perfect Continuous (Progressive) используется для обозначения:
а) действия, которое началось в прошлом и длится до сих пор;

b) действие, которое началось в прошлом, длилось некоторое время и закончилось к настоящему времени.

He's been repairing his car for an hour already. (he is still doing it)
It has been raining since morning, (and it is still raining now)
Your jacket is torn again! You’ve been fighting. (but not fighting at the moment of speech)
The Present Perfect Continuous по значению близко к  the Present Perfect показывая связь прошлого с настоящим. Но the Present Perfect Continuous используется для более временного действия и подчеркивает его длительный характер, в то время как  The Present Perfect используется для более постоянных действий и передает идею завершенности и подчеркивает результат. 
His parents have lived in London all their lives. I've been living in Sally's flat for the last month.
	1.  - You look hot.
- I've been running all
the way.
Я бежала всю дорогу...
	1.He's run all the distance to the finish fairly well.
Он пробежал всю дистанцию...


	2.  I've been learning irre​gular verbs all afternoon. Я учил...

	2. I've learnt irregular verbs (= I know them). Я выучил...

	3. Sorry about the mess -I've been painting the house. Я крашу дом...
	3. I've painted two rooms since lunchtime.
Я покрасил ...


THE PAST PERFECT TENSE
	HAD + IIIф.


The Past Perfect обозначает действие, которое свершилось в прошлом до другого действия в прошлом. Другими словами Past Perfect Tense является предпрошедшим временем. Таким образом, чтобы употребить это время, нам необходимы определенные условия: определенный момент в прошлом, который может передаваться следующими способами.

1. Точное указание в прошлом, которое выражается предлогом by + время: I had done my homework by 6 o’clock.
2.  Другое действие в прошлом выраженное в Past Simple или  Past Continuous. 
Had they left before the trouble started?
They hadn't yet started eating by the time I arrived at the party.
Hardly had we put up a tent when it started to rain.
(or We had hardly put up a tent when it started to rain.)
No sooner had he arrived than he was told to start back again.
I could see from his face that he had received bad news.
I hadn't eaten all day so I was very hungry when I got home.
I couldn't get into the car. The boys had hidden the car keys.
Если в предложении действия идут в порядке следования, то нет необходимости выделять предыдущие действия в Past Perfect.

I got to the stadium at 7.15 and the game started at 7.30.
She thanked him for his hospitality. They shook hands and he wished her a pleasant journey.
THE PAST PERFECT CONTINUOUS

	HAD + BEEN + Ving ф


1. The Past Perfect Continuous (Progressive) используется для обозначения:
а) действия, которое началось в прошлом, длилось некоторое время и закончилось перед другим действием в прошлом;

b) действие, которое началось в прошлом, длилось некоторое время и имеет результат в прошлом.

When she arrived I had already been waiting for three hours.
I had been using the machine for some time before I realized there was no ink in it.
THE FUTURE CONTINUOUS
	WILL + BE + Ving


I will be sleeping from 6 till 8 tomorrow. 

I will not (won’t) be sleeping from 6 till 8 tomorrow.

Will I be sleeping from 6 till 8 tomorrow?
The future continuous используется для обозначения действия, которое будет длиться в определенный период времени в будущем. Этот период времени может обозначаться:

1. Точное указание промежутка: at 5 o’clock, from 5 till 6, for the whole day, all day long и т.д.
2. Другое действие в Present Simple и Present Continuous.
At that time she will be having her early morning cup of coffee.

In an hour I'll be flying over the sea.

When she comes, I think I’ll be packing already.

It will be too late. He will be sleeping.

From ten till twelve he will be writing in his study.

THE FUTURE PERFECT
	WILL + HAVE + III ф.


I will have done my homework by 6 o’clock tomorrow.

I will not (won’t) have done my homework by 6 o’clock tomorrow.

Will I have done my homework by 6 o’clock tomorrow.
1. Действие, которое начнется и закончится перед другим действием в будущем. Этот момент в будущем может передаваться либо точным указанием времени в сочетании с предлогом by ( by 5 o’clock), либо другим действием выраженным в Present Simple.
She will have been in your service fifteen years next year.
My mum will have cooked the dinner by the time I come home.
PASSIVE VOICE

	Passive Voice
	PRESENT
	PAST
	FUTURE
	FUTURE-IN-THE-PAST

	SIMPLE


	Be + III ф
is, am, are
	Be + III ф
Was, were
	Will +

Be + III ф 
	Would + Be + III ф 

	CONTINUOUS


	Be +being+ III ф
Is, am, are
	Be +being+ III ф
was, were
	Will+be+ being+ III ф

	Would+ be + being+   III ф


	PERFECT


	Have(has)+ been +IIIф
	Had + been+III ф
	Will+ have+ been+ III ф
	Would+ have+ been+III ф


